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США начали производство бинарного химического оружия
P ХОДЕ недавней советско- 

американской встречи на 
высшем уровне^ США дали заве
рение «о своей приверженности 
делу выработки поддающейся 
контролю всеобъемлющей и эф
фективной международной кон
венции о запрещении и уничто
жении химического оружия». 
Неделю спустя на специально по
строенном для этих целей заво
де военно-химического арсенала 
Пайн-Блафф был собран первый 
серийный 155-миллиметровый би
нарный химический артснаряд — 
оружие нового поколения.

Пентагон официально открыл 
новый канал гонки вооруже
ний — химических. Вашингтон 
таким образом приступил к осу
ществлению бинарной програм
мы — массовому довооружению 
своей армии новыми образцами 
химических средств уничтоже
ния. Этот милитаристский шаг 
американской стороны никак не 
вяжется с договоренностью ру-

ководителей СССР и США в Ва
шингтоне, противоречит всему 
духу этой встречи.

Каковы сущность и содержа
ние бинарной программы США? 
В арсенале Пайн-Блафф (штат 
Арканзас) и на предприятии бое
припасов в Шривпорте (штат 
Луизиана) в ближайший год бу
дет изготовлено более миллиона 
155-миллиметровых артснарядов 
в бинарном снаряжении OB типа 
зарин. Окончательная их сборка 
будет осуществляться непосред
ственно перед боевым примене
нием. В 1988 финансовом году 
на изготовление этих снарядов 
ассигновано более 59 миллионов 
долларов.

В следующем году США при
ступят к производству более 
мощного боеприпаса—бинарной 
авиационной бомбы «Бигай», на
чиненной компонентами более 
высокотоксичного и более стой
кого OB типа УХ-2 («ви-экс»), 
В последующие годы планирует-

ся начать производство в том же 
снаряжении 203,2-миллиметрово
го артснаряда к 203,2-миллимет
ровой гаубице, реактивного 
снаряда XM-135 к системе зал
пового огня MLRS, боевых ча
стей к крылатым ракетам типа 
«Гарпун» и некоторым другим 
ракетам класса «воздух—зем
ля». Американская администра
ция, предпринимая такой прово
кационный шаг, явно рассчиты
вает затянуть успешно ведущие
ся в Женеве переговоры о пол
ном и всеобщем запрещении и 
уничтожении химического ору
жия, а затем и окончательно 
сорвать их. На это недвусмыс
ленно намекал, в частности, аме
риканский президент, выступая 
14 декабря 1987 года в Центре 
стратегических и международных 
исследований. Он подчеркнул, 
что для США сейчас представля
ет высокую приоритетность не 
столько ликвидация химического 
оружия, сколько выравнивание

якобы существующего дисбалан
са в этой области в пользу 
СССР. Причем выравнивание это
го «дисбаланса» Белый дом пла
нирует осуществлять путем хи
мического довооружения.

О каком дисбалансе идет 
речь? Как официально объявле
но в Заявлении МИД СССР от 
26 декабря прошлого года, за
пасы химического оружия в 
СССР не превышают 50 тысяч 
тонн по отравляющим вещест
вам. По оценочным же данным 
экспертов (фактическая инфор
мация о запасах химоружия в 
США держится в глубоком се
крете), американский химиче
ский арсенал насчитывает более 
55 тысяч тонн отравляющих ве
ществ различного типа. Таким 
образом, сохраняется паритет и 
в этом виде вооружений, о чем 
неоднократно заявляла совет
ская сторона. Если дисбаланс и 
существует, то в пользу США. 
Тем не менее они планируют

вдвое увеличить американский 
парк химических боеприпасов, 
произведя к 3 миллионам уже 
существующих еще 2 миллиона 
его единиц. Кроме того, Вашин
гтон собирается дополнительно 
к уже имеющимся запасам от
равляющих веществ произвести 
еще 30 тысяч тонн бинарных 
компонентов и заскладировать 
их в Европе на случай химиче
ской войны. Совершенно очевид
но, что именно из-за бинарной 
программы США в последнее 
время стали тормозить успешно 
вышедшие на финишную прямую 
переговоры.

Вашингтон пытается саботиро
вать заключение конвенции еще 
и потому, что американские во
енно-политические и промыш
ленные круги не устраивают по
следние предложения советской 
стороны по контролю. Междуна
родный всеобъемлющий конт
роль как государственных, так 
и коммерческих предприятий, в 
том числе и филиалов трансна
циональных корпораций, не уст
раивает Пентагон. Между тем 
именно такой контроль позволит 
полностью исключить дальней
шее совершенствование химиче-

ского оружия и его распростра
нение в тех странах, которые 
его пока еще не имеют.

СССР твердо выступает за то, 
чтобы вашингтонская догово
ренность претворялась в жизнь 
во всех ее элементах. Совет
ский Союз первым объявил объ
ем своего химического арсенала 
и имеет право надеяться на от
ветные шаги. Советская сторона 
также ожидает, что американ
ская администрация 
отнесется к нашим . ____
ждениям и будет действовать, 
исходя из необходимости ско
рейшего заключения соглашения 
о химическом разоружении. По
ка же Вашингтон, невзирая на 
предпринимаемые многими госу
дарствами усилия к полной лик
видации одного из антигуманных 
видов оружия массового уничто
жения, стремится дать новый 
импульс гонке вооружений в 
этой области и значительно рас
ширить свой парк химических 
вооружений за счет самых сов
ременных и легко модернизиру
емых бинарных боеприпасов. 
Шаг не только сомнительный, но 
и весьма опасный.

О. ЛИСОВ.
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Семинар
по злободневным проблемам

(Иронические заметки

Шулерские приемы 
«Камбио-16»

> : Мадрид.
S • «Известий»).
\ : читатели «Известий», в ча- 
( • стности военнослужащие 
( ; Советской Армии, инженеры 
( • и техники, работники внеш- 
? S ней торговли и экономисты! 
/ : Не вспомните ли:
г Давно вы чистили свою обувь 
/ (это относится прежде всего к 
) военнослужащим)? что исполь- 
) зуете в работе вместо отверток, 
S чертежного инструмента и кое- 
\ чего другого, столь нужного на 
( любом производстве? Случалось 
( ли вам слышать о таких вещах, 
(как движение капитала, нелик- 
( виды, налоги, амортизация?
? Мне кажется, вы улыбаетесь: < 
/ дескать, что за наивные вопро- (
> сы, отвечать-то на них всерьез (
> не стоит. Но шутки в сторону. ( 
! Дело в том, что в последнее вре-) 
( мя в некоторых органах испаи- \ 
( ской печати усиливается стре-\ 
( мление сдобрить положительную ( 
г информацию о расширении тор- ( 
) гово-экономического сотрудни-( 
) чества СССР с другими страна- ( 
) ми несколькими строчками яда, (

призванными вызвать снисходи- ! 
, тельное сочувствие к этим

«бедным русским» и самодо-) 
вольную улыбку превосходства:' 

1 мол, без нас они бы совсем про- ( 
пали... (

Казалось бы, мелочь, о кото- ( 
рой и писать не стоит: ну, заку- (

> пили мы в Англии, если верить ( 
\ популярному мадридскому жур- / 
I налу «Камбио-16», партию Kpe-, 
f ма для обуви знаменитой марки! 
'«Киви» (в скобках замечу, что! 
' в здешних магазинах именно она ( 
* преобладает, а вот испанских ( 
I что-то не встречал). Но обычная ( 
I торговая сделка под желчным ( 
I пером превратилась в «стремле-!
, ние Москвы придать наконец-то! 
| блеск Советской Армии», 
, Лихо, не правда ли? И очень 
смешно! Дальше — больше. Под- ; 
писала, скажем, крупнейшая ис- -

1 панская «Компания телефоника ( 
насиональ до Эспанья» соглаше- ( 
ние с нашей страной о создании ( 
в Перми совместного предприя-/ 
тия по выпуску телефонных ап- , 
паратое (об этом, кстати, с} 
удовлетворением писала испан-■ 
ская печать, а президент компа-' 
нии Л. Солана назвал соглаше- ( 
ние даже «самым важным из ( 
всех за многие годы»), и что же? ( 
«Испанские телефоны для пере- ( 
стройки»— кричит заголовок в < 
«Камбио-16», которому вторит! 
строчка поменьше: «Совместное ' 
предприятие с Испанией — сим- '• 
вол OTt-ытости СССР». Вот так,' 
и не меньше! Ох, если бы это 
было все. Читаем;
техники-монтажники 
найдут ли в этом 
уральском городке (это об инду
стриальной Перми с ее более чем 
трехмиллионным населением!) 
достаточно инструментов и самых 
обычных отверток и гаечных 
ключей для того, чтобы пустить 
завод в намеченный срок». Мол, 
даже это придется везти из Ис
пании, чтобы не налаживать 
электронное оборудование ку
валдой ------------------- --------------------
они-де

Да и вообще, 
«Камбио-16», «испанским специ
алистам стоило большого труда 
найти общий язык с советски
ми». Почему? Никогда не дога
даетесь. «Такие понятия, как 
амортизация, налоги, стоимость 
рабочей силы, наличность, не
ликвиды и т. д., обычно исполь
зуемые на Западе при подготов
ке аналогичных сделок, непонят
ны и непостижимы в Советском 
Союзе».

Вот так подается неискушен
ному обывателю наша с вами 
перестройка. Шулерские приемы, 
как видим, еще по-прежнему в 
ходу у неисправимых антисовет
чиков.

Выступление
Буша

Заметки по поводу Свидетельствует пресса

(Соб. корр. 
Уважаемые

«Испанские 
не знают, 
маленьком

или топором, к которым 
там привыкли...

сокрушается

В. ВЕРНИКОВ.

Дорогие города
Токио удерживает пальму 

первенства среди 103 самых до
рогих по уровню жизни 
дов мира, сообщает 
Пресс.

Об этом сообщается в 
де, публикуемом дважды в год 
в Женеве. Классификация уста
навливается с учетом стоимости 
продуктов питания, одежды, 
транспорта и на основе некото
рых других показателей. В Ев
ропе самый дорогой город — 
Осло, который одновременно 
занимает восьмое место в ми
ровой классификации.

(
(
I

ВАШИНГТОН, 6 января. 
(ТАСС). Советско-американский 
Договор о ликвидации ракет 
средней и меньшей дальности 
стал «крупным шагом вперед в 
наших отношениях с Советским 
Союзом», заявил вице-президент 
США Джордж Буш, выступая во 
вторник в национальном клубе 
печати.

Я считаю, указал он, что это 
чрезвычайно важное соглашение, 
которое впервые ведет к сокра
щению, а не просто ограничению 
ядерных вооружений в мире, а 
также предусматривает строгий 
контроль за соблюдением усло
вий договора.

«Важно не только то, что мы 
ликвидируем небольшую часть 
ядерных арсеналов, но и то, что 
мы отходим от шаблонов про
шлого, от накопления все боль
шего числа вооружений и идем 
к большей стабильности и безо
пасности»,— подчеркнул Буш. Он 
выразил твердую убежденность 
в том, что советско-американ
ский договор будет одобрен се
натом конгресса США.

Однако ряд дальнейших выска
зываний вице-президента не сви. 
детельствовал о стремлении 
отойти от «шаблонов прошлого» 
применительно к другим важным 
международным проблемам. Так, 
он говорил о необходимости и 
впредь оказывать всестороннюю 
американскую помощь контрре
волюционным силам в Никарагуа 
и Афганистане, подтвердил свою 
поддержку программы СОИ, дал 
понять, что считает необходи
мым вести переговоры с Совет
ским Союзом «с позиции силы».

Выступление Буша, который 
добивается выдвижения кандида
том от республиканской партии 
на президентских выборах ныне
шнего года, судя по всему, было 
рассчитано на то, чтобы набрать 
политические очки в разворачи
вающейся предвыборной борьбе. 
Высказываясь в поддержку До
говора по РСД—РМД и в пользу 
продолжения переговоров по 
контролю над вооружениями, он 
явно надеется завоевать под
держку тех американцев, кото
рые сознают опасность дальней
шего раскручивания спирали гон
ки вооружений. Провозглашая 
свою приверженность СОИ и вос
хваляя «борцов за свободу» (так 
в Вашингтоне именуют контрре
волюционеров всех мастей), ви
це-президент делает реверанс в 
сторону правых.

Одна из острых проблем, с ко
торой предстоит столкнуться Бу. 
шу в ходе предвыборной кампа
нии,— это вопрос о его роли в 
скандале «Ирангейт»: тайной 
операции по поставкам вооруже
ний в Иран и переводу части вы
рученных средств никарагуан
ским контрас. Выступая в на
циональном клубе печати, он за
явил, что в сделке «Иран—кон
трас» «поддерживал президен
та», добавив, что в этот воп
рос «трудно внести ясность».

В ВОДОВОРОТЕ 
ПАДАЮЩЕГО ДОЛЛАРА

ЖЕНЕВА. (Соб. корр. «Известий»). Падение курса американ
ского доллара наносит предательский удар по национальной эко
номике — таков единодушный вывод ведущих экономических и 
банковских экспертов Швейцарии.

Наиболее ощутимый ущерб 
нанесен отраслям швейцарской 
экономики, которые зависят от 
экспорта своей продукции. Это 
прежде всего машиностроитель
ная, металлообрабатывающая и 
химическая промышленность.

В течение предыдущего, 1987 
года курс американского долла
ра по отношению к швейцарско
му франку снизился на 20 про
центов. Подорожание швейцар
ской валюты привело к резкому 
снижению спроса на экспорти
руемую страной продукцию со 
стороны заказчиков, ориенти
рующихся в расчетах на долла
ры США. Заказы из Соединен
ных Штатов сократились на 
одиннадцать процентов. По мне
нию одного 
швейцарского 
Петера Збергарда, последствия 
падения доллара будут отрица
тельно сказываться на внешних 
заказах не только в текущем, но 
также в 1989 году, что приведет 
к снижению производственной 
конъюнктуры. Его коллега Кри
стоф Гизен, известный автори
тет в швейцарской химической 
промышленности, экспортирую
щей двадцать процентов своей 
продукции, предвидит в 1988 го
ду снижение деловой активно
сти в этой отрасли.

Падение курса доллара затра
гивает и швейцарскую турист
скую индустрию. Представитель 

Фотоинформация-------

из «капитанов» 
машиностроения

горо- ( 
Франс

докла-

РАЗОБЛАЧЕНИЯ
СПУСТЯ ТРИДЦАТЬ ЛЕТ

Украшения из тыкв
На первый взгляд можно по

думать, что на улицах Амстерда
ма выросли гигантские грибы. 
Однако это, конечно, иллюзия. 
На самом деле известный на 
всю Голландию овощевод Ван 
Гелдер продает свою продукцию. 
Это — тыквы, каждая весом око
ло 30 килограммов. Из них гол
ландцы пекут вкуснейшие пиро
ги. Однако продукция Ван Тенде
ра пользуется популярностью не 
только внутри страны, но даже 
в США. Правда, там тыквы ис
пользуют несколько по-другому: 
из них делают праздничные ук
рашения. Вначале 
сердцевина тыквы, а 
стенках делаются 
окошечки, так что _
дом. Либо из тыквы делают че
ловеческую голову, внутрь ко
торой вставляют свечку, так что 
получается эффект горящих 
глаз. В любом случае, считает 
овощевод, его продукция само
го высокого качества и, главное, 
приносит пользу людям.

вырезается 
затем в ее 
маленькие 

получается

Фото ЛИП—ТАСС.

швейцарской федерации туриз
ма Гербер заявил, что чис
ло американских туристов в 
Швейцарию в текущем году со
кратится не менее чем на де
сять процентов. А за этими про
центами — убытки и нереализо
ванные возможности туристско
го сектора экономики. Пожалуй, 
единственная экспортная от
расль швейцарской экономики, 
пока еще не ощутившая негатив
ные последствия падения долла
ра,— производство часов. Но 
ведь около пятидесяти процентов 
его продукции ориентировано на 
внешний долларовый рынок.

Анализируя негативные явле
ния в национальной экономике, 
приводящиеся в тесной увязке с 
состоянием мирового капитали
стического производства, один 
из авторитетных экспертов Сою
за швейцарских банков Штефан 
Герингер подчеркнул, что причи
ны кроются не только в долла
ре. Отрицательно сказываются, 
отметил он, растущее соперни
чество между США, с одной сто
роны, и Японией и ФРГ—с дру
гой в сфере торговли и финансов, 
опасная военная напряженность 
в зоне Персидского залива. В те
чение ряда лет США — ведущая 
индустриальная нация — живет в 
условиях, явно превышающих ее 
возможности, считает Герингер.

Ю. КОСИНСКИЙ.

Лондонскоя «Дейли телеграф» напечатала статью, из которой 
явствует, что правительство Великобритании не приняло необходи
мых мер для предотвращения в 1957 году пожара на Уиндскейл- 
ском заводе по переработке ядерного топлива.

В результате 12-часового пожара на Лондон и другие города 
было выброшено радиоактивное облако. Правительство заявило, 
что никакой опасности для здоровья нет. Однако проведенное 
несколько лет назад исследование показало, что радиоактивное 
заражение 1957 года стало причиной рака щитовидной железы у 
260 англичан.

В статье «Дейли телеграф» сообщается, что еще за несколько 
месяцев до пожара тогдашний премьр-министр консерватор Га
рольд Макмиллан получил письмо, предупреждавшее о сущест
венных неполадках на Уиндскейлском заводе. Письмо было от
правлено одним из руководителей находившейся по соседству с 
заводом атомной станции Колдер-Холл, который указывал на 
значительные недостатки в работе обоих предприятий, которые 
уже привели к нескольким авариям, к счастью, незначительным.

Премьер-министр никак не отреагировал на тревожное посла
ние. Письмо было положено под сукно...

На прошлой неделе были опубликованы секретные документы, 
свидетельствующие о том, что Макмиллан подверг цензуре под
робный отчет о причинах аварийна Уиндскейлском заводе (кото
рый в 1981 году был переименован в Селлафипдский). Эти доку
менты в течение тридцати лет считались секретными, и их невоз
можно было опубликовать.

МУРМАНСК, G января. (Корр. 
TACC В. Белоусов). Вчера 
здесь открылся советско-фин
ляндский семинар по проблемам 
укрепления безопасности, взаи
мовыгодного экономического и 
культурного сотрудничества при
арктических государств. В его 
работе принимают участие мур
манчане — депутаты Верховного 
Совета РСФСР, представители 
общественности области и боль
шая группа членов парламента 
Финляндии.

Основное внимание на семина
ре уделяется мирным предложе
ниям, выдвинутым М. С. Горба
чевым во время пребывания в 
Мурманске осенью прошлого го
да. Как известно, эти инициати
вы предусматривают не только 
снижение уровня военного проти
востояния на Севере Европы, ук
репление доверия между народа
ми и правительствами приаркти
ческих государств, но и дальней
шее развитие и укрепление хо
зяйственных связей.

— В Финляндии одобряют вы
двинутую Генеральным секрета
рем ЦК КПСС идею создания все
объемлющей системы междуна
родной безопасности, его призыв 
проявлять больше сдержанности 
в военной области, добиваться 
обеспечения стабильности на Се
вере Европы и в приморских рай
онах Арктики и Атлантики,—ска-

зал руководитель финской деле
гации Эско-Юхани Тенниля.— В 
дело сближения народов, укреп
ления сотрудничества Запад — 
Восток достойный вклад вносит 
и наша маленькая страна. Мы 
приехали в советское Заполярье, 
чтобы подробнее разобраться в 
сути мурманских инициатив, осо
бенно их невоенных аспектов. 
Ведь чем крепче экономические 
связи, тем больше доверия меж
ду странами. Вот почему нас 
прежде всего и интересуют воз
можности расширения именно та
ких связей между СССР и Фин
ляндией.

В этот же день состоялась 
встреча финских парламентариев 
в обкоме КПСС. Первый секре
тарь обкома В. Н. Птицын рас
сказал им о планах экономиче
ского и социального развития 
Кольского полуострова. Подчер
кивалось, что в их реализации 
могли бы на взаимовыгодной ос
нове участвовать и деловые кру
ги Финляндии.

Об опыте работы местных Со
ветов народных депутатов, о 
возможностях расширения дело
вых и культурных связей север
ных областей Финляндии и СССР 
парламентариям рассказал пред
седатель облисполкома Ю. 3. Ба
лакшин.

Семинар продолжит работу.

Мнение премьера
ЛОНДОН, 6 января. (ТАСС). 

Создание безъядерной зоны на 
Севере Европы может внести 
важный вклад в ослабление на
пряженности в отношениях меж
ду Востоком и Западом.

Об этом заявила в интервью 
агентству Рейтер премьер-ми
нистр Норвегии Гру Харлем 
Брундтланд. «Мы, конечно же, 
считаем,— подчеркнула она,— 
что установление безъядерной

зоны в Северной Европе могло 
бы стать частью более широко
го соглашения между Востоком 
и Западом, касающегося евро
пейского континента». Но это, 
отметила премьер-министр, за
висит от условия, что данное 
соглашение будет означать ре
альное снижение напряженности 
и сокращение гонки вооружений 
и что оно будет сбалансирован
ным.

НИКАРАГУА

ПОЕЗДКА КОМИССИИ
В Манагуа прибыла междуна

родная комиссия по наблюде
нию и контролю за выполнени
ем Гватемальских соглашений, 
подписанных в августе прошло
го года пятью президентами 
Центральной Америки.

Комиссия совершает инспек
ционную поездку по странам 
региона, которая началась в по
недельник с Коста-Рики и закон
чится 10 января в Гватемале. В 
состав комиссии входят предста
вители ООН, ОАГ, Контадорской 
группы и Группы поддержки,

заместители министров иност
ранных дел центральноамерикан
ских государств.

В Манагуа, сообщает ЮПИ, 
члены комиссии начали интен
сивные переговоры с представи
телями правительства Никарагуа, 
партий, церкви и профсоюзов. 
После поездки члены комиссии 
проанализируют полученную ин
формацию и подготовят доклад, 
который будет обнародован 15 
января на встрече президентов 
Гватемалы, Гондураса, Коста- 
Рики, Никарагуа и Сальвадора.

О предстоящем визите в СССР 
министра иностранных дел ГДР

По приглашению Советского Союз с официальным дружест- 
правительства член ЦК СЕПГ, . _ __
министр иностранных дел ГДР веннь1м визитом в середине ям- 
0. Фишер посетит Советский варя с. г.

Встреча с лидером лейбористов

За кулисами событий

Многочисленные свидетельства истории Чехословакии с древнейших 
времен до наших дней собраны в государственном архиве в Тршебене. 
В его фондах — книги средневековых правовых кодексов, рукописи, гра
вюры с изображением городов, документы, отражающие различные пе
риоды жизни государства, 130 атласов и восемь карт, издания из бывших 
монастырских библиотек.

НА СНИМКЕ: реставратор Мария Пшибылова. Она работает над кон
сервацией изданий XVI—XVII веков, а также старинных барельефов с изо
бражением городских гербов. фото чтк—TACC

ДРАКА ЗА ПАРИЖ
• ПАРИЖ. (Соб. корр. «Из-
• вестий»). На протяжении ие- 
; скольких месяцев парижские 
: и марсельские банды враж- 
; дуют между собой за кои- 
1 троль над французской сто- 
; лицей, то есть за ее увесе- 
; лительные заведения, про-
• ституцию, торговлю 
; ками, подпольные
• дома.

Пока, по сведениям 
«Фигаро», преимущество на 
стороне марсельской мафии, 
которую возглавляет бывший 
наемник, имеющий за плечами 
африканскую «школу», Ален 
Пико.

Прежде чем повести наступ
ление на Париж, он укрепил ты
лы, ликвидировав соперников в 
южных городах — Марселе, Ту
лоне, Пиме. Атаку на столицу 
он начал в тот момент, когда 
его наиболее опасный конкурент 
Анри Боте, прозванный «коро
лем площади Пигаль», центра 
ночной жизни в столице, «за

наркоти- 
игорные

газеты

мелкие грехи» был посажен на 
два года за решетку.

После этого А. Пико обосно
вался в баре «Желтая собака» 
на улице Фрошо, выходящей на 
площадь Пигаль, в самом цент
ре «империи» Боте. Там был со- 
------  .. район стал 

счетов между
здан его штаб, и 
местом сведения 
двумя бандами.

Когда А. Боте 
срок, гангстеры решили объ
явить временное перемирие. Хо
зяин парижской мафии восполь
зовался затишьем, чтобы зару
читься поддержкой некоего 
Андре Го, который «царит» со 
своей шайкой в южных приго
родах Парижа.

В начале декабря А. Боте и 
А. Пико договорились провести 
между собой переговоры по те
лефону. 10 декабря в 20.00 из 
Нина Пико должен был позво
нить в кабину телефона-автома
та, расположенного в столич
ном предместье Нейи. За не
сколько часов люди Пико, ис-

отсидел свой

пользуя связи, нашли эту теле
фонную кабину и взяли ее на 
мушку. Ровно в 20.00 раздался 
звонок, на свою беду, трубку 
взял намеревавшийся сыграть 
роль посредника А. Го, который 
тут же был сражен двумя пу
лями. А. Боте чудом остался 
жив.

Зная о войне, ведущейся 
между «марсельцами» и «пари
жанами», полиция тут же за
просила А. Пико, но у того, как 
всегда в таких случаях, оказа
лось железное алиби, и, разу
меется, он отрицал свою прича
стность к убийству. Лишившись 
ценного союзника, «король пло
щади Пигаль» отнюдь не соби
рается уступать поля боя и за
мышляет ответные удары: речь 
идет о том, кто станет во гла
ве преступного бизнеса, ставки 
в котором исчисляются многи
ми миллионами франков. А это 
значит, что война будет про
должена до последнего патро
на.

Ю. КОВАЛЕНКО.

снята
НЬЮ-ЙОРК, 6 января. Корр. 

TACC Александр Пахомов пере
дает: Журнал «Нейшн» припод
нял завесу еще над одной тай
ной.

Как удалось выяснить, в 1984 
году генерал-майор в отставке 
Джон Синглауб, активно зани
мавшийся организацией поставок 
оружия никарагуанским контрас, 
свел одного из лидеров банди
тов Адольфо Калеро с неким 
Карлом Фалером, владельцем 
компании «Фридом Марин», ко
торая производит быстроходные 
катера. Калеро загорелся идеей 
приобрести катера, но официаль
но сделку оформить было не
возможно, поскольку в то вре
мя любые поставки контрас бы
ли запрещены конгрессом. Тог
да Фалер в конце 1984 года вы
шел на одного из главных «ге
роев» ирангейтского скандала — 
бывшего сотрудника совета на
циональной безопасности Оливе
ра Норта. А уже через полгода 
в столице Гондураса сделка бы
ла окончательно оформлена.

ЛОНДОН, 6 января. (ТАСС). 
По поручению советского руко
водства посол СССР в Велико
британии Л. И. Замятин посетил 
лидера лейбористской партии 
Н. Киннока и информировал его 
о состоявшихся в Вашингтоне 
беседах Генерального секретаря 
ЦК КПСС М. С. Горбачева с пре
зидентом США Р. Рейганом.

Н. Киннок 
подписанный в Вашингтоне До-

охарактеризовал

Достигнуто
ПРАГА, G января. (ТАСС). В 

соответствии с советско-амери
канским Договором о ликвида
ции ракет средней и меньшей 
дальности правительства ЧССР 
и США заключили соглашение 
о проведении инспекций на тер
ритории Чехословакии. На осно
ве этой договоренности, кото
рая вступит в действие одно
временно с советско-американ-

говор по РСД—РМД как крупный 
шаг на пути реального ядерного 
разоружения, отметив, что лей
бористская партия видит буду
щее Европы как континента, 
свободного от ядерного оружия. 
Он высказался в поддержку про
должения советско-американ
ских контактов для выработки 
новых договоренностей о сокра
щении ядерных и других видов 
вооружений.

соглашение
ским договором, инспекторам 
США будет предоставлена воз
можность осуществлять конт
роль на соответствующих объ
ектах в Чехословакии. Обмен 
нотами о проведении инспек
ций, как сообщило агентство 
ЧТК, состоялся сегодня в Пра
ге между министерством иност
ранных дел ЧССР и посольством 
США в ЧССР.

Подписан Монреальский протокол
Советский Союз подписал 

Монреальский протокол по ве
ществам, разрушающим озоно
вый слой, к Венской конвенции 
об охране озонового слоя.

Этот шаг подтверждает готов
ность СССР внести свой вклад в 
решение задачи защиты озоно
вого слоя. Задача эта приобре
тает все большую остроту и ак
туальность, так как вследствие 
выброса в атмосферу озонораз
рушающих веществ создается 
угроза озоновому слою, сохра
няющему Землю от ультрафио
летового излучения Солнца. Ис
тощение озонового слоя может

иметь крайне негативные послед
ствия для состояния окружаю
щей среды, здоровья людей и 
привести к глобальным измене
ниям климата.

Советский Союз принял актив
ное участие в подготовке Венской 
конвенции об охране озонового 
слоя и одним из первых ратифи
цировал ее. При его деятельном 
участии был разработан и Мон
реальский протокол, предусмат- ■ 
ривающий замораживание, а за- г 
тем 50-процентное сокращение 
производства озоноразрушаю
щих веществ к 1999 году.

(ТАСС).

Пресс-конференция в посольстве
Политика национального при

мирения. проводимая правитель
ством Народной Республики Кам
пучии, принесла в прошедшем 
году первые ощутимые резуль
таты. Об этом заявил 6 января 
посол HPK в СССР Xop Намхонг 
на пресс-конференции в посоль
стве Кампучии в Москве, посвя
щенной национальному праздни
ку HPK.

Он остановился на итогах де
кабрьской встречи в Париже 
между Председателем Совета 
Министров HPK Хун Сеном и 
принцем Сиануком. В подписан
ном на ней совместном коммю
нике, отметил посол, отражена 
убежденность в том, что кампу
чийский вопрос может быть ре
шен только политическими 
средствами, только самим кам
пучийским народом путем пере
говоров между всеми участвую
щими в конфликте сторонами. 
Это необходимо для построения 
демократической, независимой, 
суверенной, неприсоединившей- 
ся Кампучии, в интересах мира

и стабильности в регионе. В 
коммюнике, кроме того, зафик
сировано мнение о необходимо
сти созыва международной кон
ференции. решения которой га
рантировали бы достигнутое 
ходе процесса i-----
примирения. Участники 
договорились 
контактов.

Мы, сказал посол, надеемся 
что и другие группировки при
соединятся к будущим перегово-

в
национального

.......л встречи 
о продолжении

надеемся,
< при-

оам в интересах кампучийского 
народа, всего азиатского регио
на. Отвечая на вопросы совет
ских и иностранных корреспон
дентов, Xop Намхонг отметил 
что правительство HPK готово к 
переговорам со всеми кхмерски
ми группировками, кроме Пол 
Пота и его сторонников. Говоря 
о международном резонансе па
рижской встречи Хун Сена и 
Сианука, посол высказал мне- 
1геслито позичия стран-членов 
ACtAH стала сейчас более кон
структивной.

(ТАСС).


